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En ausencia del Regidor Arnoldo Loaiza lo suple el Regidor Juan Rafael Camacho. 
 
 

ORDEN DEL DÍA 
 

ARTICULO No. I. Comprobación del quórum 
ARTICULO No. II. 
ARTICULO No. III. 
ARTICULO No. IV. 
ARTICULO No. V. 
ARTICULO No. VI. 

Oración 
Atención del Área de Salud de Matina 
Atención Sr. Rodolfo León Guzmán, Asociación APLENA 
Presentación de mociones y aprobación de acuerdos 
Clausura de la sesión 

APROBADO POR        UNANIMIDAD. 
  

ARTICULO I 

 COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM 

 
El Presidente Municipal procede a comprobar el quórum de acuerdo con la hoja de 
asistencia que debe firmar cada regidor.  Habiendo quórum se inicia la sesión al ser las 
quince horas con once minutos. 
 
 

ARTICULO II 

ORACIÓN 
 

Se realiza la oración a cargo de la Regidora Mercedes Villafuerte. 
 
 

ARTICULO III 

ATENCIÓN AL ÁREA DE SALUD DE MATINA 
 

 
El Presidente Roberto Campbell:  
 
Buenas tardes  
 
Compañeros y compañeras el Área Salud Matina mandó una nota donde manifiesta que 
no van a estar en esta sesión el día de hoy van a tratar el tema con el próximo Concejo 
entonces por lo tanto, damos por cerrado la audiencia de ellos del día de hoy. 
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ARTICULO IV 

ATENCIÓN AL SR. RODOLFO LEÓN GUZMÁN, ASOCIACIÓN APLENA 

 
Presidente de la ADI Aplenac Rodolfo León Guzmán:  
 
Buenas tardes  
 
Primero que todo agradecerles que me hayan recibido está tarde acá, hace rato estoy 
por acá pero estoy con gusto, me gustó mucho aquí está muy bonito todo. 
 
El caso es éste, nosotros en tiempo pasado nos reunimos con un muchacho que tenía 
que ver o tiene que ver con la Ruta 32 eso fue en Guácimo y en ese momento se le 
preguntó a él que si iban haber peajes en esta autopista, él nos dice que no, no hay 
peajes aquí, bueno se ha investigado después y deberás no hay peajes pero la inquietud 
del grupo de nosotros es esto, en vista de que no hay peajes en esta autopista, bueno 
en esa ocasión el muchacho dijo que no iban haber peajes, bueno todo se quedó 
tranquilo,  estuvimos nosotros analizando la cuestión de por qué no hay peajes y 
deberás no lo hay, entonces nosotros pensamos esto, porque no poner un peaje en esta 
autopista y que los recursos que se recauden en ese peaje que sean únicos y 
exclusivamente para la proyección de las partes altas de todos los cantones, estuvimos 
en la sesión de Guápiles les pareció bien, en Siquirres les pareció bien ahora nos tocó 
por tercera vez aquí pero digamos las inquietud es ésta, como eso es por decir una cosa 
si eso se llegara a dar tiene que ser por ley de la República no es una cosa que se hace 
así a la bulla tiene que ser por ley, entonces nosotros consideramos que lo importante 
sería unir todas las municipalidades para que las municipalidades sean digamos los que 
hagan el anteproyecto que hay que hacerlo para presentarlo digamos a unos diputados 
de la Comisión de Ambiente de la Asamblea Legislativa, para ver qué dicen ellos verdad 
si en la comisión es aprobado pues va al plenario, si estamos equivocados está bien 
que estemos equivocamos, pero la inquietud es esa.  Ahora bien, tal vez en algún 
momento alguien podría pensar que para qué el peaje, que eso tiene que ver el MINAE 
u otras instituciones, pero en vista de cómo han venido digamos los gobiernos que han 
estado mal económicamente, todos han estado muy mal y para poder digamos adquirir 
esas propiedades tiene que ser pagadas, entonces ese peaje sería bueno para eso, 
porque es una cantidad de dinero que se recogería enorme, entonces que es lo que 
pasa que vamos a proteger todas las aguas de los seis cantones de la provincia de 
Limón porque si nosotros pensamos digamos cómo está el ambiente, no en Costa Rica 
ni en Limón en el mundo entero que se está luchando para ver cómo se protege planeta 
y una de estas cosas sería Limón, cooperar con el ambiente de esta manera con una 
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ayuda que vamos a tener por medio digamos lógico del transporte una cosa matemática, 
nosotros digamos tenemos la fe en Dios y la buena voluntad de las diferentes 
comunidades de que nos pongamos de acuerdo y que llevemos a cabo este proyecto, 
cómo podríamos hacer si ustedes y todas las municipalidades están de acuerdo, nos 
pondríamos de acuerdo hacer una reunión con delegaciones de cada municipalidad y 
ahí pensar cómo hacer para elaborar el proyecto eso es lo que nosotros creemos. 
 
Ya no les quito más tiempo porque yo también ando un poco con el tiempo limitado yo 
dejo esto aquí a conciencia de ustedes a ver qué les parece, gracias. 
 
Vicepresidente Oscar Bonilla:  
 
Buenas tardes 
 
Que importante cuando una persona como don Rodolfo viene a un Concejo Municipal y 
hace ver que es importante reunirse con los demás Concejos y exponer un caso como 
estos, que es de suma importancia. 
 
No sé si conoce que ya existe una comisión intermunicipal, bueno tiene 
desconocimiento, existe una comisión intermunicipal donde está representado todos los 
cantones, la semana pasada estuvimos en una reunión en la Earth con don Méndez 
Mata y quiero decirle que usted está presentando un proyecto de suma importancia, 
pero hay que hacerle ver que en estos momentos la Ruta 32 no tiene ni los diseños, oiga 
no tiene ni los diseños, no tienen la plata, tampoco para las rutas alternas, y sería 
importante lo que usted está diciendo como no existe plata ahorita usted está hablando 
de unos peajes y ya se adelantó CONAVI a un peaje que eso lo están poniendo en el 
Ricardo Saprissa no lo están poniendo acá, por qué no lo está poniendo acá bueno el 
pensamiento de uno yo como persona estoy diciendo porque acaba de decir, cuando 
hagan los diseños quizás dentro de los diseños se puede, la comisión intermunicipal 
puede meter ese proyecto pero ya una vez que estén los diseños de la Ruta 32, entonces 
le digo con todo, no existen diseños, no existe la plata y no está ni para hacer las rutas 
alternas menos para pensar en un peaje lastimosamente, lástima que usted no trajo ese 
proyecto para haberlo presentado al Ministro don Méndez Mata la semana pasada en la 
Earth que yo veo que es de suma importancia pero en este momento no lo van a tomar 
en cuenta porque la Ruta 32 no tiene la plata para terminarla. 
 
Regidor Wilber Monge:  
 
Buenas tardes 
 
Bueno primero saludarlo don Rodolfo bienvenido al cantón de Matina. 
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Me parece interesante lo que usted nos expone hoy pero concuerdo con algunas 
palabras que el compañero don Oscar menciona, nosotros llevamos más o menos desde 
el 2016 que ingresamos con lo que es la Comisión Intermunicipal donde se han visto 
muchos problemas con lo que es la Ruta 32, referente a lo que es la ampliación, pero ir 
más allá de eso para formar un peaje tiene que existir un proyecto de ley que lo ampare 
verdad, entonces como que sería impulsarlo desde los Concejos Municipales pues 
prácticamente hay cambios de gobierno, entonces no sabríamos como lo tomaría el otro 
Concejo y todo eso verdad y aparte de eso luego de que la Asamblea lo tome y lo tira a 
consulta sería un trámite bien engorroso verdad, me parece buena la idea que fuera 
para aplicarlo para los cantones pero yo no sé si usted sabe de lo que se recoge del 
peaje de la Ruta 32 el que hay actualmente ingresa un fondo a cada Municipalidad, pero 
no ingresa debería de ingresar porque es un proyecto de ley que existe y entonces usted 
me preguntará por qué no ingresa, porque bueno se queda en la meseta central, como 
casi todo se queda verdad; entonces impulsar un proyecto de estos es una buena idea 
don Rodolfo pero sí hay que darle un impulso como que con varios músculos, ósea 
agarrar como diputados que acojan el proyecto lo presenten en la Asamblea y luego 
pase las comisiones que tengan que pasar para que luego sea aceptado, yo lo felicito 
por el esfuerzo que usted está haciendo, ojalá existiera un montón de Rodolfo en todos 
los cantones verdad, con esas buenas ideas y como decía el compañero don Oscar 
igual sería importante ver el proyecto más a fondo más que repercutir porque primero 
que nada hay que decir en qué cantón se queda y es ahí donde empieza el pleito político 
de que yo lo quiero en mi cantón yo lo quiero en el mío, yo lo quiero en el mío, porque 
eso traería una economía al cantón donde se ubique el peaje aunque fuera compartido 
entre todos ese peaje tiene que pagar impuestos en el lugar donde está ubicado, 
entonces ahí tendría que entrar un montón de factores en juego.  Vuelvo y le repito tiene 
que ser acogido en la Asamblea Legislativa aunque nosotros quisiéramos sí apoyarlo y 
darle un impulso en la primera etapa tendría que ser acogido por los diputados. 
 
Regidora Mercedes Villafuerte:  
 
Buenas tardes  
 
Bueno darle la bienvenida al compañero no sé de dónde es pero ahora nos contesta. 
 
Yo siento que la proyección que tiene es muy buena, del seno del Concejo Municipal a 
como de todos tiene que salir señales de humo proceda o no proceda la fuerza se tiene 
que hacer, la lucha se tiene que hacer, cantón donde sea que sea estamos en Costa 
Rica, entonces el beneficio es para el país, yo siento que el proyecto se puede presentar 
y hay que moverse, no sé si tiene un comité o una comisión no sé, lo importante es 
presentarlo y nosotros como Concejo Municipal apoyarle ya sean los compañeros Dios 
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primero que puedan ingresar al nuevo Concejo Municipal, yo siento que la lucha se 
puede hacer por lo menos que no digan que el Concejo Municipal no quiso apoyar sino 
que estar ahí presente proceda o no proceda. 
 
El Presidente Roberto Campbell:  
 
Buenas tardes  
 
Bienvenido don Rodolfo. 
 
Desde que empezó el proyecto de la Ruta 32 se formó un comité, una comisión 
interinstitucional donde están todas las municipalidades de la provincia de Limón y una 
de las primeras preguntas que se le presentó al gerente del proyecto don Kenneth era 
si iban a poner peajes y fueron muy enfáticos que dentro del proyecto no vienen peajes, 
entonces eso ya es un plan un proyecto país gobierno ya viene estipulado, aun así se 
puede llevar.  Ahorita que lo dijeron los compañeros también vamos saliendo nos 
quedan dos meses y unos días, prácticamente se puede presentar y acoger el proyecto 
a ver hasta dónde es factible y ahí mientras estemos con nosotros va a contar con el 
apoyo y ver en qué le podemos ayudar pero dentro del perfil del proyecto no vienen 
contemplado ningún peaje, entonces ya esto sería un trámite que habría que elevarlo 
arriba lo dijeron los compañeros, ni los planos están hechos hay unos planos que 
salieron, las modificaciones no se han hecho hay un plan piloto que es el que está 
manejando CHEC pero lo que son las modificaciones no se han hecho tal vez se podía 
hacer ahí, pero hay un déficit de $65,000,000 que no los han conseguido, entonces 
prácticamente en la reunión que hubo en la Earth Méndez Mata dijo que no hay plata, 
pero él se comprometió a conseguirla, entonces vamos a esperar a ver si es factible o 
no, pero mientras estemos ahí va contar con el apoyo de nosotros. 
 
Presidente de la ADI Aplenac Rodolfo León Guzmán: 
 
Si yo sé, nosotros sabemos que es difícil por eso nosotros intentamos o queremos que 
sea a nivel de las municipalidades, por qué, porque no vale la pena que solo el cantón 
de Guácimo se ponga en esta cuestión porque es un beneficio para todos ahí no va a 
hacer  1 metro digamos que tenga preferencia en esta cuestión, de que hay que pagar 
tributos por el peaje hay que pagar, pero como dice el dicho “del mismo cuero salen las 
correas” una cosa matemática, entonces nosotros tal vez se puede tratar de darse a 
entender verdad es que a nosotros lo que nos urge o lo que nos precisa es proteger 
nuestras aguas, no se aquí ustedes como estarán no lo sé pero lo que es Pococí y 
Guácimo está tremendo ahí hay mucha gente que ha querido ir comprando las 
propiedades altas donde en algún momento el IDA parcelo y eso va ser un problema el 
día de mañana para las aguas de Guácimo y de Pococí en este caso que es lo que yo 
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manejo aquí no se entonces por eso es que nosotros pretendemos que sea a nivel 
intermunicipal, el proyecto está en cero porque ahí digamos lo que se necesita es el 
apoyo de las municipalidades con sus pensamientos entonces ahí se discuten entre las 
municipalidades y vamos a hacer lo mejor yo no soy regidor municipal vamos hacer lo 
mejor y yo creo que somos buenos ticos y ustedes están aquí en un Concejo Municipal 
porque son los mejores del cantón de Matina tiene que ser así porque son los que están 
representando. 
 
Ya para terminar, yo les agradezco de nuevo la oportunidad de expresar lo que un 
pequeño grupo pretende que no es con interés de nada para nadie, más interés para el 
mundo porque esta parte que tenemos nosotros acá en esta zona es un pulmón para el 
mundo y tenemos que cuidarlo y ya se nos está yendo de las manos, entonces ahora 
ya la muchacha me dio el correo de acá en cualquier momento nosotros estamos 
mandando información y probablemente como esto nació en Guácimo seguramente es 
Guácimo el que va a convocar a las municipalidades me parece a mí, si hay otra que 
convoque pues para nosotros no hay ningún problema verdad a esa reunión que les 
digo puede ser aquí o en cualquier parte puede ser para discutir cómo se puede hacer 
el anteproyecto para eso nosotros hemos conversado con algunos diputados les parece 
muy bien, pero ellos que dicen háganlo allá primero lo que acaban de decir ustedes 
háganlo allá y después nos los presentan el anteproyecto y nosotros le damos forma al 
proyecto, quiere decir que hay buena voluntad digamos de los legisladores a nivel 
nacional, entonces de nuevo les digo muchas gracias por atenderme y ahí estamos 
mandando por correo cualquier cosa y ahí nos comunicamos y si hay que venir aquí de 
nuevo aquí venimos, muchas gracias. 
 
El Presidente Roberto Campbell:  
 
Si don Rodolfo vamos hacer consultas vamos a ver hasta dónde podemos hacer los 
trámites y es bueno que se ponga de acuerdo con la secretaria para estar en contacto 
con los correos para así tener una mejor comunicación y pasar la información. 
 
Vicepresidente Oscar Bonilla:  
 
Es que yo quiero aclarar una situación hay una comisión intermunicipal y que va a 
quedar nombrada una de las personas que tienen ósea ya Siquirres nombro la de ellos, 
Guácimo ya nombro la de ellos y Matina no ha nombrado la de ellos ahorita no sea ha 
nombrado ya hay un cambio de gobierno, a pesar de que ellos nombraron y van a dejar 
a una persona con experiencia yo quiero decirle que existe esa comisión intermunicipal, 
hay que dirigirse hacia ellos y vea lo que yo le voy a decir y hoy quiero que quede claro 
y el martes lo voy hacer ver nosotros fuimos con una intención a la Earth porque ustedes 
lo que es Guápiles y todo eso iban a salir beneficiados porque iban a pavimentar hasta 
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la Earth nosotros y los de Siquirres, Matina y Limón no vamos a aguantar eso que se 
pavimente solo hasta ahí entonces gasta ahí se va a dar el pleito porque Méndez Mata 
ya lo hizo ver también y él sabe que nosotros íbamos con esa intención. 
 
Regidora Mercedes Villafuerte:  
 
De hecho que ya el presidente municipal le dijo al caballero que se contacte con la 
secretaria, entonces ya lo va a empapar de la comisión que existe y las representaciones 
que existen de hecho que ya que se le dijo. 
 
Lo del resto que comunico el caballero yo pienso que está de más porque nada que ver 
con el tema que se está tratando muchas gracias.  
 
Presidente de la ADI Aplenac Rodolfo León Guzmán:  
 
Yo tengo experiencia que son las comisiones municipales, yo no sabía eso de ese pleito 
que hay ahora va a ver un pleito por las carreteras no, eso sale sobrando vea a mí me 
parece que lo importante es que nosotros el pueblo nos apoyemos como el mismo 
pueblo porque si nosotros pretendemos de jalar para un lado y jalar para el otro nos llevó 
pendejo, nosotros todos somos hermanos todos somos hijos de Dios y Dios nos tiene 
aquí Dios me tiene aquí, Dios me mando aquí a mí no fue voluntad mía fue voluntad del 
de arriba, entonces yo me pongo en contacto con la muchacha y ahí estamos 
conversando, muchas gracias compañeros. 
 
El Presidente Roberto Campbell:  
 
De acuerdo ahí vamos a estar apoyando hasta donde podamos ahí. 
 
MOCIÓN DE ORDEN: 
El señor Presidente somete a votación alterar el orden del día para a atender a los 
funcionarios de la Cruz Roja Bataan. 
APROBADO POR UNANIMIDAD. 
 
Laura Rojas: 
 
Nosotros queríamos robarles 5 minutos para dos cosas veníamos a darle seguimiento 
al tema de la donación de la ambulancia verdad que el año pasado no se llevó a cabo 
porque necesitamos saber qué había pasado, bueno nos dijeron que sí lo habían 
aprobado en la sesión pero después de ahí qué más seguía, con quién teníamos que 
comunicarnos y eso preguntarles que si ahora ustedes lo pusieron en el presupuesto 
extraordinario para poder continuarlo y ojalá este año sí se ejecute entonces esa es 
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como básicamente mi pregunta ahorita el tema de la donación de la ambulancia. 
 
Miguel Ángel León Batista:  
 
Buenas tardes 
 
Lo que queremos presentarles hoy a ustedes al Concejo Municipal, es el nuevo uniforme 
que rige a partir del ocho de marzo, el uniforme que ustedes han visto tradicionalmente 
que es tricolor color azul como con la bandera de Costa Rica en las mangas es uniforme 
ya a partir del 8 de marzo ya sale de vigencia bueno en teoría se va a utilizar por un año 
más, pero a partir del ocho de marzo ya este uniforme es el que sale a regir ya lo 
podemos utilizar de momento no lo podemos utilizar porque se puso la fecha, la Cruz 
Roja, que es para el próximo 8 de marzo que ya este uniforme ya sale por parte de los 
voluntarios para poderlo cargar el uniforme que ustedes están viendo ahorita es un 
uniforme totalmente diferente al que estamos acostumbrados a ver un poco más 
llamativo; sin embargo los colores son un poquillo más claros cuando tenemos accidente 
nos podemos llenar de sangre más visible y este sería el uniforme vienen varios tipos 
de uniforme para las diferentes secciones de Cruz Roja en ese caso el uniforme de la 
administradora es blanco, el de juventud que son los muchachitos los preadolescentes 
que están en Cruz Roja es rojo, este uniforme que la compañera ahorita la 
administradora del Comité Bataan está presentando es el uniforme oficial de la parte 
operativa ese es el que se va a utilizar en las calles para poder atender los diferentes 
accidentes o incidentes que hay en el cantón de Matina y en todo Costa Rica con una 
cinta refractiva a dos cuartas del tobillo, una cinta refractiva, la cual se va a permitir ver 
los carros para este así nosotros tener un poco más de precaución en las calles, el 
uniforme como le digo y les vuelvo a repetir rige a partir del 8 de marzo en adelante ya 
ustedes van a ver en todo Costa Rica este uniforme por parte de los cruzrojistas y bueno 
espero que les guste esta nueva presentación por parte de la Cruz Roja. 
 
El uniforme del Concejo Municipal, no se les va a dar obviamente pero si comprometo a 
la administradora para que acá de en 15 días traerles un pequeño presente de parte del 
Comité de Bataan para ustedes. 
 
El Presidente Roberto Campbell:  
 
Excelente la presentación felicitar es muy bonito el uniforme bueno con respecto a la 
primer pregunta el presupuesto de la Cruz Roja está eso sigue vigente, eso va en el 
extraordinario nada más de darle seguimiento, la otra vez en la presentación que 
hicieron ustedes la unidad con las características que tenían el presupuesto no 
alcanzaba creo que con mis compañeros, vamos a valorar ahí y ver si es factible 
meterles un poquito más a ver hasta dónde podíamos porque había un compromiso creo 
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que eran de veinte millones pero vamos a revisarlo, pero sí el presupuesto está 
incorporado y lo único como lo habíamos visto la otra vez vamos a ver hasta es factible 
y si falta algo pues estaba el compromiso de que la institución iba a buscar el resto 
verdad entonces sigue ese compromiso. 
 
Vicepresidente Oscar Bonilla:  
 
Bueno primero que todo quiero felicitarlos el uniforme está muy bonito. 
 
Laura quiero decirle que Miguel estaba hablando conmigo y nosotros estamos en el 
proceso del extraordinario va a presentarse seguro la próxima semana, ustedes tienen 
los veinte millones pero me acuerdo usted llego acá y dijo que iba a conseguir cinco 
millones también, se acuerda pero yo creo que ya los cinco millones más los veinte no 
va alcanzar, entonces es importante que antes de la próxima semana usted haga un 
presupuesto nuevamente a ver cómo está la situación porque si no vamos a seguir en 
ese plan, cuánto tienes que no se saca esa plata entonces para ver si en el presupuesto 
extraordinario se tira de una vez afuera y si ustedes ya tienen la plata conseguida el 
resto más rápido todavía verdad. 
 
Felicitarlos y yo lo voy a decir vieras que yo tengo un grupo ahí donde inmediatamente 
que pasa una accidente y veo la gran importancia de ustedes y hoy vi en Venecia 
inmediatamente ya vi las ambulancias donde iban para Bataan en un accidente bien 
fatal ahí no sé si hay muertos ni nada ahí pero si la eficiencia de la Cruz Roja está muy 
buena felicitarlos también. 
 
Regidor Wilber Monge: 
 
Buenas tardes  
 
Bueno ya los compañeros lo dijeron pero recalcar el compromiso que hicimos el año 
pasado de lo que fue la partida para la ambulancia, lástima que no se pudo gestionar 
pero hay algo importante Laura aparte de lo que dijeron los compañeros de traer el 
presupuesto del costo de la ambulancia es darle el seguimiento ya con los 
departamentos, llámese proveeduría, doña Xinia, estar encima para que esa partida se 
logre ejecutar este año, nosotros queríamos que fuera el año pasado no se pudo, pero 
no se ha perdido porque se fue a superávit entonces es nada más volverla aprobar y 
esta el compromiso de nosotros de volver a meter una ayuda que para nosotros igual 
es muy útil y muy necesaria para un cantón que ha tenido tantos problemas de 
accidentes y de tantas cosas verdad. 
 
Yo los felicito por la labor que hace la Cruz Roja que muchas veces la gente no reconoce 
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pero la Cruz Roja hace una labor muy importante, yo veo a veces a la una de la mañana 
sonar la ambulancia, a las dos de la mañana, entonces es un trabajo yo felicito a 
Miguelito a todos los que trabajan ahí porque muchos están ad honoren, tal vez la gente 
no lo saben muchos están ad honoren y eso es un trabajo de voluntariado muy 
importante yo me comprometí el año pasado pero hemos estado muy enredados lo 
acepto pero este año ya hoy está más desocupado y voy a ingresar al grupo ahí a ver 
si me da campo Miguelito verdad, felicitarlos de verdad y sigan adelante por la mejoría 
del cantón. 
 
Igual Laura sería importante recordarle y darle seguimiento a lo del lote que es 
importantísimo, no sé en qué etapa va lo del lote tal vez me contestas ahora pero sí es 
importante darle el seguimiento porque tal vez antes de irnos podríamos hacer un 
acuerdo municipal o algo reforzando ese tema del lote de la donación porque creo que 
eran tres o cinco años no recuerdo que lo habían dado con un proyecto de ley y tal vez 
podríamos darle seguimiento a ese caso y apoyarte muchas gracias señor Presidente. 
 
Regidor Arnoldo Loaiza: 
 
Buenas tardes  
 
A veces uno se preocupa mucho cuando uno escucha estas palabras son palabras de 
mucho sentir, son palabras de mucho felicitar repito lo que dijo el compañero Wilber, 
lástima que en el cantón no tenemos una o dos más Lauras y dos Miguelitos, 25 años 
trabajando ad honoren demasiado lo felicito Miguelito y también es muy bueno ponerse 
atrás sobre lo de hace cinco años lo del terreno algo que hace un rato comenta el 
compañero vieras que yo cuando escuchó estoy acostado durmiendo o estoy haciendo 
algo yo escucho la ambulancia sonar la corneta y digo saben que mis respeto, hace 
unos días en el mes de diciembre ocupé el servicio de la Cruz Roja y la verdad que no 
había llamado cuando al ratito estaban ahí entonces uno dice mi respeto a la Cruz Roja 
de Bataan. 
 
Regidora Mercedes Villafuerte:  
 
Buenas tardes 
 
Darles las felicitaciones a los compañeros y a la compañera que son unos valientes. 
 
Haciendo un recuento de hace muchos años verdad no hagan reseña verdad por favor 
cuando estaba la Cruz Roja en Matina en aquel entonces hacíamos equipos de juventud 
y de voluntariado y desde ese entonces yo participaba en la Cruz Roja, en el terremoto 
todo eso lo vivimos entonces es un gusanillo que uno tiene y decirle a la compañera que 
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aquí estoy y aquí estamos a veces no hace falta que nos vallamos a presentar, con un 
llamado y nosotros estamos ahí o que nos capaciten o que nos digan como es el 
procedimiento para poder ser un buen voluntariado, el tiempo siempre hay y los felicito 
por el uniformes que está precioso esta buena la innovación que hicieron ya era hora 
que hicieran algo diferente.  
 
En cuanto a los acuerdos que se toman de las partidas como dicen los compañeros hay 
que darles seguimiento aquí se hacen los acuerdos se hacen los presupuestos y el 
interesado tiene que correr y ver cómo hacemos para que eso se le dé seguimiento y se 
pueda dar muchas gracias. 
 
Laura Rojas:  
 
Bueno para evacuar la duda acerca del terreno verdad que me consultaban, son cinco 
años a partir de que el terreno se encuentre a nombre de la Cruz Roja hasta el momento 
no hemos logrado, hemos estado trabajando muy fuertemente el Gerente de la Cruz 
Roja para tratar de que el Presidente del CNP avale la donación como tal, porque la ley 
si dice que tiene que estar de acuerdo el Presidente del CNP para hacer el traspaso y 
él no está de acuerdo y lo ha dejado muy claro verdad, hemos solicitado varias 
audiencias al Presidente como tal para hablar acerca de este tema, las cuales nos han 
sido negadas algunas verdad, entonces sí ha sido un poco complejo porque la ley lo 
dice así verdad que tiene que estar de acuerdo ellos para que nos hagan el traspaso del 
terreno y si no nos hacen el traspaso del terreno nosotros no podemos avanzar con eso, 
porque incluso ya habíamos traído un ingeniero para que viera el terreno como tal nos 
dijera lo que teníamos que hacer para poder empezar a construir ahí verdad, el Ingeniero 
había venido por acá por la municipalidad haciendo unas consultas acerca del terreno, 
pero eso fue lo máximo que logramos, yo siento que sería como tal vez hacer una 
modificación o solicitar una modificación me parece a la ley esa parte verdad porque si 
él no está de acuerdo no lo vamos a lograr, por más que nosotros trabajemos en eso la 
ventaja es que la ley si dicen que son  cinco años a partir de que el terreno este a nombre 
de la Cruz Roja, entonces por ahí todavía tenemos eso verdad no es que ya pasaron 
tres años y ya nos quedan sólo dos para trabajar, no todavía nos queda esa parte 
respecto a eso. 
 
Respecto lo de la unidad por eso era como mi consulta verdad después de acá a quien 
me puedo dirigir, quién es la encargada de ejecutar el presupuesto bueno ustedes me 
dijeron que Xinia, para dirigirme a ella para darle el seguimiento, sé que también hay 
que hacer un acuerdo legal entre los abogados de la institución de nosotros con los 
abogados de ustedes verdad entonces sería importante como saber a qué abogada o 
quién es la encargada de esa parte para que los abogados de nosotros se puedan reunir 
con ustedes y quede como el convenio, creo que es como un convenio con la donación 
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como tal, entonces sí este año estamos más pendientes, ya ahora cuando ustedes me 
digan que ya se encuentra totalmente aprobado el presupuesto extraordinario entonces 
para empezar a trabajar con doña Xinia y ver todo el tema legal ya con los abogados 
verdad y no de parte de la Cruz Roja todavía estamos totalmente anuentes a buscar los 
recursos de la parte que haga falta si fuera el caso, vamos a actualizar las cotizaciones 
también verdad porque eso fue casi un año entonces para saber cómo están los precios, 
cómo está la situación actualmente, igual no sé si se las vengo a presentar acá o se las 
hago llegar a alguno de ustedes que se encargue de demostrárselas, se las vengo a 
presentar acá porque igual debemos de realizar una rendición de cuentas que es la que 
realizamos todos los años entonces podríamos aprovechar para realizar la rendición de 
cuentas y de una vez traerles las cotizaciones actualizadas muchas, gracias. 
 
El Presidente Roberto Campbell: 
 
Bueno con respecto a lo que estaba manifestando con lo del Presidente del CNP que 
lastimosamente todavía creo que nos queda tiempo nosotros, lástima que no nos había 
dicho más antes pero sí que nos dé tiempo de tomar un acuerdo el martes y traerlo acá 
y lo vamos a convocar a ustedes también, entonces sí es factible en estos días vamos 
a tomar el acuerdo el martes para que me acuerden compañeros y compañeras y una 
vez que tengamos Rode la respuesta de cuando viene convocar a su jefe y a todos los 
de la Cruz Roja y ojalá que se haga una buena pelota para venir a presionarlo y que 
digan que el cantón de Matina, a pesar de que es el más pobre uno de los más pobres 
somos muy unidos. 
 
Con respecto a la nota con lo que es la actualización si puede pasarlo lunes o martes lo 
más tarde el lunes mejor todavía vía WhatsApp, si tiene los números de nosotros hoy 
se lo facilitamos para de una vez ir trabajando lo que es el presupuesto y también para 
que se haga más formal mandar una nota al Concejo y también para que quede en actas 
verdad y ahora le damos los números de teléfonos para que apenas tengan la 
información si la tiene mañana vía WhatsApp para ir trabajando lo más pronto posible, 
agradecerles y cuenten con el apoyo de nosotros creo que aquí somos muy abierto la 
benemérita Cruz Roja, a pesar de que todos son ad honoren en su mayoría muchas 
veces nosotros la hacemos a un lado y sólo nos acordamos cuando la necesitamos y 
eso no debe ser así yo he visto muchas emergencias que han evacuado y es de 
felicitarlos todos los reportajes que han pasado a nivel nacional en las diferentes 
catástrofes que han pasado inundaciones, terremotos, llámese cuál sea y aquí mismo 
en el cantón de Matina hemos vivido en Estrada en todas las inundaciones y es de 
felicitarlos sigan adelante y cuenten con el apoyo de nosotros. 
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ARTICULO V 

PRESENTACIÓN DE MOCIONES Y APROBACIÓN DE ACUERDOS 

 
No hay. 
 
 
 

ARTICULO VI 

CLAUSURA DE LA SESIÓN 
 

       
NO HABIENDO MÁS ASUNTOS A TRATAR SE CIERRA LA SESIÓN AL SER LAS 
QUINCE HORAS Y CINCUENTA Y SIETE MINUTOS....................................................... 
 
 
  
 
 
 
   Roberto Campbell Rojas                                        Rode Raquel Ramírez Dawvison 
 PRESIDENTE MUNICIPAL                                         SECRETARIA MUNICIPAL  


